

## Operan industrias al 60% de capacidad (El Financiero 11/05/11)

Operan industrias al 60% de capacidad (El Financiero 11/05/11) Isabel Becerril Miércoles, 11 de mayo de 2011

- Piden al gobierno facilitar negocios ante la falta de reformas.
- Bienes de capital, metal-mecánico y textil, en el bache.
- El mercado interno continúa sin fortalecerse.

- La industria trabaja al 60% de su capacidad: Canacintra A pesar de la recuperación económica de que se habla, en lo que va del año decenas de ramas industriales, integradas en su mayoría por pequeñas y medianas empresas y proveedoras del mercado interno, trabajan a 60 por ciento de su capacidad instalada. Sergio Cervantes Rodiles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), explicó que entre las actividades que avanzan a paso firme están la automotriz y de autopartes, pero hay otras que siguen teniendo problemas para salir adelante, como bienes de capital y metal-mecánica, que son base del tejido fabril. En entrevista con EL FINANCIERO señaló que ante la falta de una reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT), al gobierno le corresponde dar mayores facilidades a las empresas, particularmente en desregulación administrativa. Afirmó que el gobierno debe convertirse en un gran facilitador, otorgar todas las condiciones que necesitan los emprendedores para crecer. Como "no contamos con las reformas, entonces vamos a emprender otras acciones para avanzar y no tener que conformarnos con un crecimiento de 4 por ciento para este año, cuando el avance en 2010 fue de 5.5." Si se tuviera un gobierno facilitador, que le otorgara a los hombres de negocios todas las desregulaciones que necesitan, el país no dependería de la aprobación de cambios a la LFT, al marco tributario o energético para crecer por arriba de 6 o 7 por ciento, y generar más del millón de empleos que se requieren anualmente. "También hay que insistir en la falta de mercado interno... y hay que apresurar la aplicación del programa de compras de gobierno a las pequeñas y medianas empresas (Pymes)." El dirigente aceptó que existe un "pequeño" retraso de uno o dos meses en el ejercicio de los recursos autorizados para ese plan. Para que se reactive el mercado local deben darse totalmente las compras de gobierno a Pymes, en particular las adquisiciones directas a estos negocios. Deficiencias económicas Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aceptó que en materia macroeconómica el país avanza por el camino correcto. Sin embargo señaló que el mercado interno continúa sin fortalecerse y la economía en su conjunto sigue dependiendo de lo que ocurra en Estados Unidos. "Mientras la economía mexicana dependa de cuestiones externas y no de lo que se pueda hacer como nación, como políticas públicas que fortalezcan el mercado local o la diversificación de mercados, siempre estará imposibilitada a potenciar el crecimiento o seguirá dependiendo de lo que hagan otras economías." Nuestra economía presenta muchas deficiencias, pues no sólo el mercado doméstico sigue sin crecer parejo, ya que la confianza del consumidor está débil y la inseguridad constituye el gran problema del país. Por si fuera poco, hay sectores productivos que han basado su competitividad en el tipo de cambio, por lo que ahora que el peso se ha fortalecido frente al dólar, sus ventas al exterior han descendido considerablemente. Insistió en que a casi cinco meses transcurridos de 2011 un sinnúmero de empresas no han terminado de salir de la crisis económica.